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漯河日报社小记者俱乐
部由漯河日报社和市教育局
联合发起成立，每年通过举
办 200 多场次丰富多彩的活
动，让小记者在了解家乡风
土人情、发展变迁、传统产
业的同时，综合素质得到全
面提升，赢得了学校和家长
的认可。如今，漯河日报社
小记者已经遍布我市各中小
学校。

漯河日报社小记者俱乐部
有 《漯河日报》《漯河日报·
小记者刊》《漯河晚报·小记
者专版》、漯河日报小记者
网、漯河日报小记者官方微
信 、 漯 河 发 布 六 个 发 布 平

台。
漯河日报社小记者俱乐部

在 2018 年征集研学基地的基
础上，现面向漯河市、河南省
乃至全国征集 2019 年度漯河
日报社小记者研学基地。

征集对象：景区、书店、
影城、休闲场所、美食餐饮、
民生服务、文化艺术、科学教
育、卫生医疗、交通运输、品
牌连锁机构、农家庄园等。

联系地址：漯河日报社小
记者部（市区嵩山东支路新闻
大厦601室）

洽谈热线：
0395—3134517
17639595777 杨主任

漯河日报社征集
小记者研学基地

漯河日报社小记者官方抖音号开通啦！小记者的多彩瞬
间，在抖音里为你呈现。如果家长们想要保留孩子们的精彩时
刻，小朋友想要看到自己的闪亮瞬间，就请关注漯河日报社小记
者抖音号（lhrbxjz），了解更多的内容吧！

了解更多小记者活动了解更多小记者活动
请扫描我们的二维码请扫描我们的二维码

本报讯（记者 杨 旭） 又是一年家
装旺季，不少市民正在为繁琐的装修事宜
而烦恼。省心家装是否可以轻松实现？当
然可以。10 月 25 日～27 日，由漯河日报
社主办的 2019 漯河秋季智能绿色家装家
电展将在会展中心举行。届时，行业众
多一线品牌齐聚一堂，成就一站式购物
平台。

作为本土一年一度的行业盛会，此次
展会自创办之初就倍受关注。日前，记者
从主办方了解到，为保障消费者权益，经

过层层筛选，浩天装饰集团、腾光装饰、
万和电气、未来家具广场、居然之家、赖
氏家具、马可波罗瓷砖、菲林格尔地板、
立邦漆、新丝路壁布、恒洁卫浴、九牧卫
浴、法恩莎卫浴、宏明泰门窗、简一衣
柜、金德管业、三星中央空调、三菱中央
空调、格力中央空调、沁园净水、千年舟
板材、绿米家装智能等知名品牌将集体亮
相，囊括建材、家具、门窗、卫浴、灶具
等方面。

更重要的是，为顺应智能、绿色、

生态、健康、舒适的家装发展趋势，本
次展会以“专业化、品牌化、规模化”
为宗旨，以“智能、绿色、共享”为主
题，致力于引领市民了解行业发展趋
势。新风系统、净水系统以及智能马
桶、智能家电等前沿产品将一一登场。
尤其是近年来逐渐兴起的全屋智能家
居，很多消费者对这一新生事物还很陌
生。试想无论是窗户、窗帘还是空调、
电视，甚至台灯都会根据主人的口令、
动作做出相应反应，生活会是多么惬

意。而这些，你都可以在展会上体验。
同时，海尔电器漯河和力专卖店将组

织全品类家电，如空调、冰箱、洗衣机、
电视、厨卫等优秀产品参与此次展会。

据了解，除了秋季家居家装展，“书
香中国万里行·漯河站”、秋季房展会、

“四城同建”“百城提质”工作展、酒水品
牌展也将同期在会展中心举行。相比往
年，此次展会规模更大、活动更多、影响
更远，参与人数势必再创新高，实现经济
效益和社会效益双丰收。

打造一站式购物平台
2019漯河秋季智能绿色家装家电展即将开幕

■文/图 本报记者 杨 旭
随着我市室内恒温游泳

场馆不断增加，越来越多市
民将游泳作为一种日常锻炼
方式，即使秋冬季节也不例
外。日前，在致尚国际健身
汉江路店，有不少前来游泳
的会员。在泳池内，教练张
世乐正在指导他们掌握正确
泳姿。

游泳越来越受欢迎自有
原因。张世乐告诉记者，相
比跑步、骑车等有氧运动，
游泳对关节的磨损较小，对
增强心肺功能大有益处。从
锻炼效果来说，游泳需要身
体多个部位共同发力，对保
持身材有明显效果。同时，
在游泳行进过程中，水对皮
肤的摩擦能起到一定的按摩
作用，使皮肤更紧致。

游泳没能发展成全民运
动，张世乐认为主要是受到
季节限制，还有场馆缺乏带
来的不便。近年来，我市增

加 了 不 少 室 内 恒 温 游 泳 场
馆，给市民四季游泳、就近
游泳创造了条件。不过，和
夏季游泳不同，秋季游泳的
注意事项较多。

“秋季早晚温差大，入
水前一定要做热身运动，拉
伸或蹦跳都可以，目的是让
身 体 热 起 来 ， 更 快 适 应 水
温。”张世乐说，“秋季游泳
的时间应比夏季适当缩短，
以 1 小时左右为佳。上岸后
应 尽 快 擦 干 身 体 ， 以 防 感
冒。”

此 外 ， 张 世 乐 特 别 提
醒，秋冬季尽量不要去自然
水域游泳，因为水温过低容
易造成抽筋。“天冷时自然水
域附近行人变少，发生危险
不易被发现。”张世乐说，

“室内恒温游泳场馆的水温按
国 家 标 准 保 持 在 26℃ 至
28℃，适宜锻炼且有专人保
护，无论成人、孩子都可以
放心游泳。”

■文/图 本报记者 杨 旭
随着生活水平不断提高，人们对

健康越来越重视，家具作为家装的重
头戏，如何鉴别其是否环保？在日前
的采访中，赖氏家具漯河旗舰店店长
程小辉给出了一些建议。

众所周知，家具按材料主要分为
两种，一种是板材家具，另一种是实
木家具。“我们来做一个对比。板材
家具一般有实木板、胶合板、奥松
板、密度板、刨花板等。它们有一个
共同的特点，就是在生产过程中的黏
合剂使用量较多，而甲醛就在这里产
生。”程小辉说，“生产厂家一般会通
过后期加工，把甲醛密封在板材里，
那样就能大大降低甲醛释放量。但

是，随着时间推移，板材在使用中难
免会变形，密封不再严合，甲醛的释
放量就会增加。”

当然，并不是所有板材家具的甲
醛含量都高。“市面上也有不少高品质板
材 家 具 。
只是和实
木家具相
比，板材
家具的质
量更参差
不齐，另
消费者难
以分辨。”
程小辉说。

而 实

木家具的材料是天然木材，和板材家
具相比，生产过程中的粘合剂使用量
较小。“但凡是家具多多少少都含有
甲醛。不同的是，生产实木家具所使
用的粘合剂只附着在它的表面。时间
长了，甲醛最终会被充分释放。”程
小辉说，“比如赖氏家具使用的是
FAS级别的木材。FAS是北美阔叶林
委员会对硬木最高标准的认证，这类
木材的甲醛含量为零。所以说，赖氏
家具出厂时就符合国家标准，可以放
心使用。”

那么，如何解决甲醛在家具中的
残留呢？程小辉表示，首先要选择高
标准、严要求的品牌家具，厂商从源
头已经极大降低了甲醛含量。其次，
通风是最有效的一种去除残留甲醛的
方法，还可以在室内养一些去除残留
甲醛的植物，比如吊兰、芦荟、仙人
掌、平安树、绿萝、龙舌兰、虎尾兰、
常春藤、桂花、巴西龙骨、米兰、龟背
竹等。

实木家具更环保实木家具更环保

■本报记者 杨 旭
国内知名连锁家居建材卖场居然之家于9月签

约入驻漯河。日前，记者了解到该项目的招商率达
到近80%，预计将于明年3月中旬开业。

在位于淞江路与白云山路交叉口的居然之家项
目施工现场，工人们正在紧锣密鼓地进行装修工
作。居然之家的到来会对行业造成什么影响，又将
为市民带来哪些实惠？就这个引人热议的问题，记
者采访了居然之家漯河店总经理杨明。

在前期考察中，杨明所在的团队发现我市家居
建材市场秩序亟待规范，同时存在较大的发展空
间。“我们认为漯河缺乏一个具备相当水准的家居建
材卖场，市民的消费理念也需要引导。”杨明说。

居然之家漯河店的营业面积约有 6000 平方米，
汇聚众多一线家居建材品牌。从设计到装修，从材
料到家具，从电器到配饰，卖场应有尽有。也就是
说消费者从交房到入住的所有消费环节都可以在卖
场实现。另外，杨明表示只有长期保持合作或者久
经市场考研的品牌才能入驻居然之家。这就相当于
卖场提前帮消费者做了筛选。

更重要的是，居然之家长期致力于推广前沿家
装潮流，提升顾客消费体验。在卖场，消费者可以
近距离体验智能家居带来的便利，从而加深对智能
家居的理解，给家装更多启发。“因为消费理念陈
旧，很多人买马桶时还是选择传统马桶。其实智能
马桶的价格并不比传统马桶贵多少，但使用感可以
说有天翻地覆的变化。”杨明说，“居然之家就是要
推陈出新。顾客在逛卖场的时候，还能得到行业最
新讯息。”

在这家装旺季，你是否在为装修奔波忙碌？不
妨再等几个月，等居然之家漯河店开业吧。

居然之家
帮你打造理想的家

游泳健身好处多

个人简介

张世乐目前就职于致
尚国际健身汉江路店。作
为游泳教练，他拥有扎实
的理论知识和出色的实践
能力，曾在省内多家游泳
馆工作，尤其擅长教导少
年儿童。在他看来，游泳
不仅是有益健康的运动，
更是必不可少的技能。

■本报记者 李林润
“小记者们，你们知道沙河调得名之

前叫什么名字吗？那个时候，它被当地

人称为‘本地梆’。”10 月 18 日上午，
漯河北大附属实验学校的礼堂内座无
虚席。小记者们倾听了由中国剧协会

员、河南省作协会员、河南戏剧文学
学会理事余飞对戏曲文化的精彩讲解。

“在流行的过程中，艺人们又根
据自己的嗓音条件渐渐去掉了‘南阳
梆’原有的高八度拖音，接受了后来
进 入 漯 河 的 其 他 豫 剧 流 派 的 演 唱 特
点，使‘本地梆’逐渐成形。”在当天
的 讲 座 上 ， 余 飞 老 师 从 沙 河 调 的 起
源、沙河调的前身、沙河调在漯河初
具雏形、沙河调流派的保留剧目、沙
河调的声腔及音乐特点等方面，对豫
剧沙河调进行了全方位的讲解。

余飞说，目前，豫剧沙河调这个
艺术流派已濒临灭绝。“与其他剧种、
流派一样，沙河调是一项综合性的舞
台艺术，挖掘和抢救工作同样需采取
综合性、全方位的措施。”他说，就目

前的漯河而言，他建议成立以张自立
先生领衔的豫剧沙河调艺术传承中心，
使这项艺术得以有效传承。

“通过余飞老师的讲解，我对漯河
戏曲的历史有了更深的了解。”自小喜
欢戏曲的小记者闫轩铭告诉记者，在此
之前，他虽对戏曲知识有一定了解，但
对 于 戏 曲 在 漯 河 的 演 变 却 一 无 所 知 。

“要不是听了余飞老师的讲解，我还不
知道我们漯河的沙河调也有这么久的历
史呢。”

漯河北大附属实验学校德育处主任
师燕子说，戏曲是我国民间艺术的瑰
宝，是一种无形的文化遗产，接下来还
将联合漯河日报社小记者俱乐部举办戏
曲进校园系列活动，传承戏曲文化精
粹，培养学生们的戏曲文化素养。

听沙河调故事听沙河调故事 了解戏曲历史了解戏曲历史

本报讯（记者 吴艳敏）“哇！
这里好漂亮！”“妈妈，快来帮我拍
照”…… 10 月 19 日上午，漯河日
报社小记者部联合苏荷·象湾壹号
举办了“探寻匠心 游园象湾”主题
活动。

在位于王屋山路的象湾壹号售
楼部内，小记者和家长排好队后，
置业顾问给每个家庭发放了一张打
卡表：“这张打表卡帮助大家进小区
后，找到指定位置进行打卡签字。”
工作人员介绍说。

小区内，置业顾问向小记者和
家长讲解了该小区的园林设计风
格、各造型的寓意，还介绍了很多
珍贵的植物。小记者们直呼有趣，
兴致盎然地相互讨论着，家长们也
都为苏荷置业创作各种景观时的工
匠精神赞叹不已。在置业顾问的引
导下，大家陆续找到了小区内别具
匠心的景观设计，在最佳位置拍照
打卡，并由打卡点的负责人在打卡
单上签字。在园区内参观、打卡完
毕后，各组家庭到二楼会所凭打卡
单领取游乐园入场券，小记者到儿

童游乐场自由活动。
小记者林浩宇告诉记者：“我今

年9岁了，今天到象湾壹号参观，觉
得这里非常漂亮，有音乐喷泉、游
乐园，楼上还有健身房。健身房里
有我最喜欢的乒乓球，我们玩儿得
可开心了。”

上午11点整，所有小记者和家长
在售楼部大厅集合，凭打卡单领取象
湾大礼包一份。记者发现礼包里有一
张“征稿涵”——“象湾游园观后
感”有奖征文启事。原来，小记者们
来参观游玩还有“任务”要完成呢。

该项目策划负责人徐祯丰表
示，这次和漯河日报社小记者部联
合举办得活动非常好，让孩子们在
感受景观美的同时，去积极寻找设
计师们的“匠心”之作，不仅培养
了孩子们感受美、发现美的能力，
也能激发他们的创作灵感。另外，
记者了解到，这次征文活动会将优
秀文章在“象湾壹号”微信公众号
及“漯河日报小记者”微信公众号
上发表，入选文章作者将获得象湾
壹号提供的酸奶机一台。

漯河日报社小记者漯河日报社小记者

探寻匠心探寻匠心 游园象湾游园象湾

本报讯（见习记者 李宜书） 10月21日
早上，源汇区许慎小学的升旗仪式上，漯河
日报社小记者俱乐部为该校学生带来了意外
惊喜——小记者们要领稿费了。该校 7 名优
秀小记者代表领到了 2019 年度的第一批稿
费。

仪式后，领取到稿费的小记者们宛如小
明星般回到了各自的班级。在四年级二班，
记者见到了本次该校领取稿费最多的小记者
孙星辰，她告诉记者：“记得我第一次看到自
己的作文刊登在《漯河日报》上时，心里那
个激动呀，真是开心地要飞起来了。现在我
已经可以领到这么多稿费了，漯河日报小记
者俱乐部真是助我成长的乐园。”

“体验魔法实验、进消防队参观……
每次活动都让我记忆犹新。”小记者于子瀚告
诉记者，成为小记者后，她积极参加每次活
动，积累了很多素材，也锻炼了自己的胆量。

“稿费多少并不重要，重要的是让学生
们更多地参与活动，并积极投稿，为全校学
生树立榜样。希望有更多学生参与其中，大
家快乐、自信地成长。”该校小记者站负责人
庄潇然说。

据悉，本报“小记者俱乐部走进校园发
放稿费”系列活动全面开启，将会深入本
市多所学校，为小记者们发放稿费，进一
步激发小记者的创作欲望，提高小记者的
活动参与积极主动性。

小记者领稿费啦小记者领稿费啦

小记者领到稿费小记者领到稿费。。 见习记者见习记者 李宜书李宜书 摄摄

余飞余飞和小记者们交流和小记者们交流。。 本报记者本报记者 李林润李林润 摄摄


